



L'Arganier : Arbre du Maroc par Narjys EL ALAOUI

L'Arganier : Arbre du Maroc par Narjys EL ALAOUI L'arbre de l'Arganier existe depuis 80 millions d'années spécialement dans le sud-Ouest Marocain .Ainsi c'est est une espèce végétale endémique du sud-ouest Marocain où il couvre une superficie de plus de 830.000 ha. Parmi les spécificités de l'arganier, on trouve qu'il permet de fournir un bois très dur qui peut être utilisé comme un bois de chauffage. En effet, l'Arganier est un élément essentiel au maintien de l'équilibre écologique et une composante essentielle du maintien des sols, empêchant les érosions hydrique et éolienne, responsables en partie du phénomène de désertification. Les dimensions culturelles de l'Arganier : Cet arbre traditionnellement mythique et sacré est considéré comme le père de tous, don de Dieu. Principal lien avec la population qui a ainsi construit avec le temps une relation solide entre l'être humain et cet arbre riche par son histoire et sa culture. La population Amazighe de l'Atlas utilise l'huile d'argane pour ses vertus alimentaires et cosmétiques. Avec le thé, l'huile d'argane, accompagnée de miel est offerte aux invités en signe d'hospitalité, dans la région du Souss. Des codes d'exploitation ont été créés par la coutume, parfois transcrits en règles écrites sur des planches (« louhs » chez les Berbères de l'arganeraie). Ainsi, les coupes non justifiées, sans accord préalable de l'assemblée locale, sont sanctionnées par des amendes. Les règles écrites sont conservées dans l'Agadir communautaire (« grenier collectif fortifié »). N'oubliant pas qu'il y a plusieurs poètes qui ont inspiré leurs poésies de cet arbre et son poids culturel, ils ont dit



jadis qu'il y avait un discours établi entre l'Arganier et la rivière qui passait à côté de l'arbre. L'Arganier disait : « Oh la rivière ! Tu pouvais donner ton eau à toutes formes de plantes comme tu voulais mais moi je pourrais bien résister je n'aurais pas besoin de l'eau pour survivre je supportais tous les aléas climatiques… » Il y avait aussi un discours qu'on racontait c'est qu'il y avait autrefois un vieux qui a laissé un testament pour son fils en lui disant : « Mon cher fils, je voudrais bien avant qu'arrive ma fin, te signaler qu'il y a deux choses précieuses qu'il faut préserver et garder pour toute votre vie, mais aussi transmettre en tant que message pour les générations futures : il faut préserver l'Arganier et la terre, ne renonce jamais à l'Arganier et la terre ce sont les vrais trésors de cette vie… » D'après le testament du vieux, nous pouvons remarquer qu'il a mis en priorité l'Arganier plus que la terre ce qui nous montre la grande place qu' avait cet arbre et sa contribution à une vie prospère pour l'être humain : ce qui nous mène à être certain et sûr que cet arbre n'est pas juste un simple arbre mais que c'est un trésor et une richesse unique pour ce monde entier. [Pour découvrir davantage les mystères de cet arbre précieux, veuillez cliquer ici pour télécharger plus d'informations](#) SOURCE : Les Amis du Muséum d'Histoire Naturelle